

**1ER RAPPORT DES TRAVAUX DU CHANTIER DE CONSTRUCTION D'UN BÂTIMENT  
POUR LA TRANSFORMATION DES NOIX DE KARITE PAR L'ONG ACTIONS DE  
SOLIDARITE AUX FEMMES DU VILLAGE ASSODE DANS LA COMMUNE DE OUAKE**

**Mardi, 16 mai 2023**

Très tôt ce 16 mai 2023, M. Benoît D. AHLONSOU, président du Conseil d'Administration de l'ONG Actions de Solidarité a tenu une réunion avec la population d'Assodè pour annoncer la construction d'un bâtiment pour abriter les machines de transformation de noix de karité en beurre. Après cette annonce, le Président a posé la question en demandant leurs avis par rapport au travail qui sera lancé tout à l'heure, la réponse de la population est qu'elle accepte toutes les choses qui les concerne ; comme la fouille, le déchargement des matériaux pour la construction du bâtiment, apportent de l'eau sur le chantier, le remblayage et à la fin des travaux du bâtiment, elles ont promis de planter des fleurs tout autour du bâtiment. Vers 10 heures quelques minutes la population, hommes et femmes à sa tête le chef du village d'Assodè, le président de l'ONG Actions de Solidarité, moi-même Jean AZOMBAKIN membre de l'ONG Actions de Solidarité ; chef maçon M. Bruno, le chef ferrailleur M. Jérôme; le chef coffreur M. Aubain, nous tous nous sommes dirigés vers le site choisi pour la construction du bâtiment. Sur les lieux, quelques paroles ont été prononcées par le président de l'ONG Actions de Solidarité à la population présente avant de demander aux techniciens de l'ONG Actions de Solidarité de posséder à l'implantation du bâtiment, ce qui a été fait par les techniciens en mettant les chaises du bâtiment. Puis après nous sommes allés à DJOUGOU pour acheter les matériaux, ciments, fers, planches, fils de fers, points, et les sables aussi sont achetés.

NB : IL y a un représentant du nom M. OROU KARI Alassane d'un e autre ONG.

Par qui les machines sont arrivées. La journée est terminée vers 19 h 34 min.



**Mercredi, 17 mai 2023**

A 08 h et quelques minutes les femmes et les hommes sont sortis pour accomplir leurs tâches comme prévu, la fouilles du bâtiment, et apportent de l'eau en quantités sur le chantier.

Au niveau des techniciens: les maçons sont entrains de fabriqué les briques pleines de 15 pour la fondation du bâtiment, au niveau des ferrailleurs, les semelles-filantes, les semelles et quelques poteaux sont en préparation en attendant que la population termine la fouille.

La population à quitter les lieux vers 15 h et ont promis continuer demain.

La journée est terminée à partir de 18 h 57mm.



### **Jeudi, 18 Mai 2023**

Ce matin de 07 h à 10 h il y a eu la pluie et c'est vers 11 h environs que les travaux ont commencés. La population est présente par une équipe d'envions de 8 personnes pour continuer la fouille entamée depuis hier, mais ils n'ont pas pu terminer. Les maçons sont entrains de fabriquer les briques creux de 15 pour l'élévation des murs. Au niveau des ferrailleurs le travail avance bien.

La journée a pris fin vers 19 h.



## Vendredi, 19 Mai 2023

A partir de 08 Hh 17 min les travaux ont recommencé sur le chantier par l'équipe de la population à sa tête M. Zacharie, président des cultivateurs de coton dans la localité. L'équipe a continué le reste de la fouille du bâtiment et jusqu'à 16 h environ la fouille est terminée. De même élan les femmes apportaient de l'eau sur le chantier pour que l'eau ne manque pas aux maçons, qui sont en train de fabriquer les briques. Le travail de ferrailleur évolue très bien. Bref les tâches qui concernent chaque équipe se déroulent bien sur le chantier jusqu'à 18 h 39 min. J'ai réceptionné des voyages de gravier.



## Samedi, 20 Mai 2023

Vers 08 h environs les travaux ont commencés sur le chantier, le chef maçon Mr Bruno et ses collaborateurs ont pris le niveau dans la fouille du bâtiment pour donner les niveaux exactes des bétons de propretés, après avoir terminé ce travail, ils ont commencé par verser du béton dans la fouille du bâtiment avec l'équipe de la population présente et à sa tête le chef du village en personne et quelques sages du village à son côté. Arès la première couche du béton de propriété, le chef ferrailleur Mr Jérôme et son équipe et les maçons ont posés les semelles-filantes, les semelles et les poteaux dans leurs emplacements respectifs. Jusqu'au 19 h environs les travaux ont pris fin.



### **Dimanche, 21 Mai 2023**

De 07 h 34 min les maçons ont commencés de verser la deuxième couche du béton armé sur les semelles-filantes et semelles. L'équipe de la population est présente hommes comme femmes pour apportent de l'eau et donner un coup de main. Les travaux de la journée ont pris fin vers 14 h 39 min.



### **Lundi, 22 Mai 2023**

Vers 08 h les travaux ont commencé sur le chantier avec toutes les équipes, maçon, ferrailleur, coffreur, et la population pour l'élévation des murs de la fondation du bâtiment. De 16 h jusqu'au 19 h quelques minutes le chaînage bas du bâtiment est coulé aussi, donc la fondation du bâtiment est terminée en une journée. Je dis félicitation à la population du village d'ASSodè pour sa détermination à côté des équipes de l'ONG «Actions de Solidarité».



## Mardi, 23 Mai 2023

Vers 07 h et quelques minutes l'élévation des murs sur le chaînage de bas à commencer par les maçons jusqu'au niveau fenêtres par des endroits et d'autres endroits les murs atteignent le niveau des 8 poses. Vers 12 h environs une délégation de l'ONG «Actions de Solidarité» conduit par son président Mr Benoît D. AHLONSOU et quelques membres du bureau, comme Mr Armand AGOSSA et Mme Bernadette SOKENOU, est arrivée sur le chantier de construction d'un bâtiment pour abriter les machines pour la transformation des noix de karité en beurres de karité au profits des groupements des femmes du village d'Assodè. Ils sont contents de l'évolution des travaux au niveau de chaque équipe et la population aussi. Vers 15 h environs ils ont pris le chemin du retour pour Abomey-Calavi. Vers 16 h 30 min environs les équipes de la construction ont procédé au coulage du chaînage sous-fenêtres et la journée du travail sur le chantier a pris fin vers 19 h et quelque minutes.



## Mercredi, 24 Mai 2023

Vers 07 h 37 min les travaux ont commencé pour monter les murs restants au niveau fenêtres. D'autres côtés du bâtiment les murs ont atteint le niveau chaînage du haut. Quelques planches ont été sciées dans la scierie à Ouaké. Au retour avec les planches scier M. Aubain, le chef coffreur, a formé le coffrage de deux poteaux de la véranda. Juste quelques minutes plus tard un vent violent a commencé avec une pluie forte de 14 h à 16 h. Les travaux ont repris et nous avons essayé de rattrapper le temps perdu jusqu'à 18 h. La population joue correctement son rôle à l'aide de leur frère Mr YOLOU Idrissou, qui je félicite pour ce qu'il est en train de faire pour son village.



### **Jeudi, 25 Mai 2023**

Vers 08 h environs les travaux ont commencé sur le chantier avec toutes les équipes en places. Les maçons ont terminé l'élévation des murs jusqu'au niveau du chaînage de haut et ont coulé quelques poteaux du bâtiment plus tous les poteaux de la véranda que le coffreur a coffré. L'équipe de la population est présente pour apporter de l'eau et aider les maçons. Je suis allé payer du ciment à Barèi et au retour le véhicule, qui à transporté le ciment, a eu une crevaison sur la route. La population nous est venue en aide pour la réparation du véhicule. Les travaux ont bien déroulés sur le chantier aujourd'hui.



### **Vendredi, 26 Mai 2023**

Vers 08 h les maçons ont commencé par couler les poteaux restants dans le bâtiment pour la préparation du chaînage de haut. Aujourd'hui chaque équipe est en train de terminer les préparations pour que le chaînage de haut puisse être coulé demain. Quelques tonnes de briques sont faites. L'équipe de la population est toujours présente sur le chantier.



### **Samedi, 27 Mai 2023**

Vers 08 h le ferrailleur à commencé par poser les fers sur les murs, le coffreur a coffré et les maçons ont coulé le chaînage de haut en un seul bloc avec l'équipe de la population jusqu'à 18 h.



### **Dimanche, 28 Mai 2023**

Vers 08 h le coffreur a décoffré le chaînage de haut et les maçons ont commencé de monter les murs dessus jusqu'au niveau de 4 poses avec l'aide de l'équipe de la population. Les murs de 4 poses du bâtiment sont achevés en une journée. Au niveau des femmes pour l'apport de l'eau ça devint difficile parce que toutes les pompes du village sont gâtées. Il faut qu'elles aillent chercher l'eau aux niveaux des cours d'eau après la pluie, mais depuis quelques jours il n'y a pas de pluie dans la localité. Malgré ses difficultés la solution est trouvée par d'autre moyens comme les tri-cyclistes pour apporter de l'eau sur le chantier. Bravo à toutes les équipes sur le chantier et la population aussi.



### **Lundi, 29 Mai 2023**

Vers 08 h les travaux ont commencé sur le chantier, les ferrailleurs ont monté les fers sur les murs, les coffreurs ont coffré et les maçons ont coulé le 4ème chaînage sous toit. Par manque d'information l'équipe de la population est absente sur le chantier. C'était à tour de rôle que chaque équipe de la population venait sur le chantier.



### **Mardi, 30 Mai 2023**

Vers 08 h les travaux de décoffrages du 4ème chaînage ont commencé par les coffreurs. Après ce travail, les maçons ont entamé l'élévation des murs des 3 pignons du bâtiment avec la collaboration de l'équipe de la population présente sur le chantier. Aujourd'hui l'apport de l'eau sur le chantier a été très difficile pour les femmes parce que la pluie n'est pas tombée et c'est par tri-cycliste que l'eau est apportée sur le chantier.



### **Mercredi, 31 Mai 2023**

Vers 08 h du matin les maçons ont monté les 3 poses sur le 4ème chaînage par quelque endroit du bâtiment et les coffreurs ont coffré les poteaux qui sont dans les pignons. Puis les poteaux ont été coulés. Aussi les pots de fleurs sont réalisés tout au tour du bâtiment. La population s'est mobilisée aujourd'hui pour commencer par fait le remblayage du bâtiment.



### **Jeudi, 1er juin 2023**

Vers 8 h les coffreurs ont décoffré les poteaux des pillons et coffrer les petits poteaux au niveau des pots de fleurs. Ces poteaux sont coulés par les maçons et la rampe du bâtiment est faite. Les travaux concernant l'élévation des murs du bâtiment sont terminés aujourd'hui.



### **Vendredi, 02 Juin 2023**

Ce matin très tôt j'ai reçu une visite sur le chantier par une délégation de l'ONG «Actions de Solidarité», à sa tête Mr Benoît D. AHLONSOU avec des membres Mme TOSSA Zita, Mme Bernadette SOKENOU, et Mr Norbert ALLAGBE, pour voir l'évolution du bâtiment en construction par l'ONG. La délégation a tenu une réunion avec la population du village Assode et avec Mr OROU KARI Alassane, le Directeur de P-MaReL-ONG Autonomisation de la Femme et du Leadership féminin.

NB : c'est par cette ONG que les machines sont arrivées aux femmes du village Assodé.



### **Samedi, 03 Juin 2023**

Les maçons ont corrigé quelques fissures remarquées par le Président Benoît D. AHLONSOU au niveau des marches des latrines du CEG ASSODE construite par notre ONG Actions de Solidarité.

### **Dimanche, 04 Juin 2023**

Les ouvriers sont rentrés à Cotonou. Le bâtiment sera couvert de toiture par les charpentiers.

### **Mardi, 06 Juin 2023**

Le chef charpentier M. SOVI Crépin et moi-même Jean AZOMBAKIN sommes partis à Djougou pour acheter les madriers servant pour la toiture du bâtiment. Malheureusement nous n'ont pas pu acheter tous en même temps.

### **Mercredi, 07 juin 2023**

Nous sommes partis encore une fois pour acheter les madriers restants et le sciage a commencé.

### **Jeudi, 08 Juin 2023**

Nous sommes repartis pour le sciage du reste des madriers et nous avons aussi acheté les tôles, pointes, et autres. Toutes choses sont transportées de Djougou sur le chantier à Assodé et réceptionnées dans la soirée.



### **Vendredi, 09 Juin 2023**

Vers 07 h les charpentiers ont commencé les travaux de la toiture du bâtiment. Dans le compte de la journée ils ont réalisé deux pillons dans le bâtiment.



### **Samedi, 10 Juin 2023**

Vers 07 h les travaux ont commencé par la même équipe sur le chantier, ils sont entrain de mettre des chevrons sur le bâtiment; pour le compte de la journée les travaux ont bien évolué.



### **Dimanche, 11 Juin 2023**

Vers 07 h par la même équipe les travaux ont poursuivi leur rythme, les charpentiers ont redressé les bois au niveau et toutes les parties clés sont attachées à l'aide de fers, pour que le vent ne gêne pas le bâtiment. Après avoir fini de mettre les lambrequins, ils ont débuté la pose des tôles afin que la pluie ne commence et c'est là où la journée est terminée.





**Lundi, 12 juin 2023.**

Vers 06 h les charpentiers sont montés sur le bâtiment pour mettre des tôles restants sur le bâtiment, jusqu'au 10 h environs ils ont terminé le travail. La maison est très joile et les femmes d'Assodè sont très contentes.



**RAPPORTEUR :**

Jean AZOMBAKIM